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Ичто же? К сожалению,
приходится констатиро�
вать: жильё для подав�

ляющей массы россиян не
стало ближе и доступнее. Да�
же самое незатейливое, не го�
воря уж про комфортное. Вы�
ходит, власти не знают, как ре�
шить первейшую задачу — ос�
тановить рост цен на жильё?
Отнюдь. О существующих
«тормозах» высокие чиновни�
ки, что называется, в курсе.
Недавно своими соображени�
ями на эту сверхактуальную
тему с читателями журнала
«Москва и регионы» поделил�
ся руководитель Федерально�
го агентства по строительству
и жилищно�коммунальному
хозяйству С.И. Круглик.

По мысли главы Росстроя,
реализацию жилищной про�
граммы сдерживает явное от�
ставание инфраструктуры.
Проще говоря, точечная за�
стройка себя изжила. «Чтобы
решить масштабные задачи
национального проекта «До�
ступное жильё», нужна ком�
плексная застройка, создание
новых обширных микрорайо�

нов», — говорит С.И. Круглик.
А для этого нужны земель�

ные участки. Причем не «пус�
тые», а напичканные этой са�
мой инфраструктурой. Соглас�
но новому Градостроительно�
му кодексу вся земля под жи�
лищную застройку выставля�
ется на аукционы. Участки
продаются либо в аренду, ли�
бо в собственность. Кому?
«Землю, — цитируем интер�
вью, — могут приобрести, на�
пример, девелоперы, которые
впоследствии продадут уже
подготовленные участки стро�
ителям. Есть и другой вариант:
муниципалитеты подготавли�
вают инфраструктуру самос�
тоятельно и затем сами про�
дают участки. Для этого им по�
требуются займы. Это заста�
вит муниципалитеты не рас�
суждать, а реально действо�
вать... Муниципальные власти
вынуждены будут вернуться к
градостроительному зониро�
ванию и к генеральному пла�
ну». При этом глава Росстата
обронил фразу, которая долж�
на ввести регионы в «правиль�
ное» напряжение: «Мы не на�
мерены вкладывать государ�
ственные средства в те регио�
ны, где ничего не делается.
Мы выберем регионы с разви�
тыми рынками, где будут
сформированы строительные
комплексы, отрегулировано
региональное законодатель�
ство и отработаны вопросы с
землей».

Надо ли говорить, что без
решения этой стартовой
задачи нацпроект «До�

ступное жильё» не пойдет? А
ведь предполагается, что к
2010 году 30% россиян смогут
при помощи ипотечного кре�
дита самостоятельно обзавес�

тись квадратными метрами.
Бесплатное социальное жильё
— исключительно малоиму�
щим гражданам. Заметно дол�
жен снизиться и срок томле�
ния в очереди «за счастьем»:
сначала с 20 до 14 лет, а затем
и вовсе до семилетки.

А любая нестыковка на
предварительном этапе игра�
ет роль ускорителя цен на жи�
льё. Но здесь же рецепт прост,
могут сказать нам, надо боль�
ше строить. Верно, однако,
чтобы больше строить, нужна
современная, комплексная и,
заметьте, неразорительная
для застройщика инфраструк�
тура. То есть мы возвращаем�
ся к тому, с чего начали.

Хорошие возможности
опустить заоблачную це�
новую планку, конечно,

таит в себе развитие ипотеч�
ного кредитования. Пока про�
центы не по карману подавля�
ющему большинству россиян,
велик и первоначальный
взнос. До развитых стран, где
ипотека — страшно вымол�
вить! — не превышает 4 — 5%,
нам далековато, но хотя бы 8%
вместо нынешних 11,5%.

Впрочем, с
доступной ипотекой

тоже не все так просто. Яркий
пример — Прибалтика: прием�
лемый ипотечный кредит вы�
звал там многократное удоро�
жание жилья. Вот мнение С.И.
Круглика: «Меры поддержки
спроса должны быть адекват�
но уравновешены поддержкой
предложения — строительст�
ва. Но внимание государства
должно здесь проявляться не
в виде «закачки» денег в от�
расль... Нужно обеспечить для
инвестиционно�строительных
компаний доступ к инфра�
структуре, доступ к земель�
ным участкам, сделать строи�
тельный и земельный рынки
предельно прозрачными, от�
крытыми. Снижение корруп�
ции в отрасли должно способ�
ствовать снижению цен...».

М�да, что здесь комменти�
ровать... Без коррупции у нас
никуда. А поскольку нацпроект
«Доступное жильё» — один из
наиболее денежных, то ли еще
будет...

В своем интервью С.И. Круг�
лик не приводит сравнитель�
ных данных о реализации нац�
проекта «Доступное жильё» в
российских регионах, но не се�
крет, что особенно похвалить�
ся нечем. Проблемы типичны,
беды у всех одинаковы, ошиб�
ки и заблуждения похожи. Раз�
ные только исполнители и со�
ответственно результаты.

В нашей области есть муни�
ципальные образования, кото�
рые, ссылаясь на массу при�
чин, всячески уклоняются от
участия в целевых областных
программах. Будь то «Обеспе�
чение жильем молодых семей»
или «Обеспечение земельных
участков коммунальной ин�
фраструктурой» и др. Искать
инвесторов им неохота. Раз�
рабатывать, готовить необхо�
димую документацию, чтобы

вклиниться в какую�либо фе�
деральную программу и полу�
чить доступ к финансирова�
нию из Центра, — тоже. Зато
прикупить для служебных на�
добностей очередную ино�
марку, оевроремонтить и без
того роскошные чиновничьи
кабинеты, похлопотать о
скромном коттеджике в не�
сколько «лимонов» для себя
любимого — с превеликой
охотой и рвением. И зачем,
скажите, таким ушлым муни�
ципалам какое�то «Обеспече�
ние жильём молодых семей»,
когда свое «родственное»
младое племя они уже давно и
вволю обеспечили квадратны�
ми метрами?

Сейчас в области дан зеле�
ный свет очень важной
(вспомните начало материала)
программе модернизации
объектов коммунальной ин�
фраструктуры до 2010 года. С
весьма солидным финансиро�
ванием — на её реализацию из
областного бюджета ежегодно
будет выделяться порядка 150
млн. рублей. Значительно при
этом — до 40% — должна вы�
расти доля средств внебюд�
жетных источников.

Надо ли растолковы�
вать, что вся эта внуши�
тельная цифирь посыплет�
ся, если муниципалитеты
будут только, как прожор�
ливые галчата, орать и рас�
крывать клювы, ожидая
бюджетного корма?

...Недавно в «Орловскую
правду» пришло коллек�

тивное письмо
от жителей
дома № 5 по

ул. Цветаева
(Наугорка) в Ор�

ле. Читать его не�
легко. «Мы проработа�

ли всю жизнь, — бесхитро�
стно размышляют авторы, —
но так и не заработали хоро�
шей пенсии, чтобы помочь
своим детям купить квартиры.
И дети наши работают просты�
ми трудягами, получают гро�
ши. Грабить же и воровать они
не могут — мы их так воспита�
ли...».

Наверное, было бы неплохо
и представителям исполни�
тельной власти, и депутатам
начинать свой рабочий день с
чтения таких и им подобных
писем. Чтоб не отрываться от
народа и его насущных проб�
лем. Чтоб работать не только
на себя, но живейшим образом
защищать интересы так назы�
ваемых простых людей. Тем
более когда государство само
наконец�то осознало сверхак�
туальность той же жилищной
проблемы. Но оно ждет
встречного движения — орга�
низационной и финансовой
инициативы, идущей из регио�
нов. Такой принцип заложен в
основу федеральной програм�
мы «Доступное жильё».

Вспоминается еще одно
интервью. На вопрос
журналиста газеты

«Труд»: «Какой из националь�
ных проектов вы считаете
главным?» — губернатор на�
шей области Е.С. Строев от�
ветил не задумываясь: «До�
ступное жильё». И пояснил:
«Десятки лет мы обещали
жильё, рисовали всевозмож�
ные программы. Говорили�
говорили, а для целых поко�
лений достойное жильё оста�
валось мечтой».

Прав губернатор: говорить
хватит — наговорились. Пора
строить, помогая преодоле�
вать препятствия на пути к до�
ступным квадратным метрам
людям, которые без поддерж�
ки государства, совершенно
очевидно, не смогут обрести
их никогда.

Николай СОЛОПЕНКО.
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ДЕНЬГИ ДЛЯ НАУКИ
Президент Владимир Путин
побывал в российской «сили&
коновой долине» — так с со&
ветских времен называют
подмосковный Зеленоград, в
котором во вторник состоя&
лось заседание президент&
ского Совета по науке, техно&
логиям и образованию.

На заводе «Микрон» президенту
показали отечественные системы
спутниковой навигации и мобиль�
ные телефоны. Он заинтересовал�
ся устройством для передачи ин�
формации о местонахождении
объекта.

Позже, на заседании Совета,
Владимир Путин отметил, что, к со�
жалению, в массе своей российские
предприятия закупают технологиче�
ски устаревшие машины и оборудо�
вание, а на собственные изобрете�
ния тратится очень мало средств.
«Мы должны создавать все условия
для желающих инвестировать в но�
вые разработки», — сказал прези�
дент.

По его словам, необходимо фор�

мировать крупные исследователь�
ские центры по приоритетным сфе�
рам экономики, а также осуществ�
лять совместное государственно�
частное финансирование иннова�
ционных программ.

ДОРОГАЯ ИПОТЕКА
Впервые за несколько лет в
России уменьшился спрос на
ипотечные кредиты.

Значительную часть россиян от�
пугнул запредельный рост цен, ко�
торые не позволяют приобрести
жилье даже в кредит. Остальные
ждут падения цен, хотя пока рост
только стабилизировался, а осенью
спрос на ипотеку обычно растет.

Стоимость квартир выросла на�
столько, поясняют специалисты, что
суммы, которую может дать в кредит
банк, не хватит. Так, в Москве, где
средняя стоимость квадратного мет�
ра сегодня превышает 4 тыс. долла�
ров, для покупки заветных квадрат�
ных метров месячные доходы долж�
ны быть не меньше 3 тыс. долларов.

По материалам деловой

прессы.

СТАНОВЯТСЯ СЕТИ
НАДЁЖНЕЙ
За девять месяцев т.г. потери
в сетях ОАО «Орёлэнерго»
снизились на 2% по сравне&
нию с аналогичным периодом
2005&го (13,3 % по отноше&

нию к отпуску электроэнергии
в сеть).

Это наглядный итог реализации
целевой программы по снижению
потерь при транспортировке элек�
троэнергии клиентам. Выравнива�
лись нагрузки в сетях, совершен�
ствовались системы расчетного и
технологического учета, в том числе
и благодаря замене счетчиков, ус�
тановке выносных щитов учета
электроэнергии у абонентов част�
ного сектора. Регулярно проводи�
лись рейды по выявлению несанк�
ционированных подключений.

Недавно комиссия Минпром�
энерго России утвердила норматив
технологических потерь электро�
энергии при передаче по электриче�
ским сетям ОАО «Орёлэнерго» на
2007 год. Он составляет 338 тыс.
кВт/ч или 12,4 % от общего отпуска
электроэнергии. Чтобы уложиться в
эти параметры, специалистам пред�
приятия предстоит разработать бо�
лее жесткие мероприятия по сниже�
нию технических и коммерческих
потерь. Большое внимание в новой
программе будет уделено использо�
ванию самонесущего изолирован�
ного провода вместо традиционного
алюминиевого. Ведь такой провод
исключает возможности воровства
электричества с помощью так назы�
ваемых набросов на линии электро�
передачи. Продолжится также уста�
новка новых приборов учета с повы�
шенным классом точности 2,0.

Соб инф.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

ДОМ С НЕСЧАСТЛИВЫМ
НОМЕРОМ

Он, выходец из солнечной республи�
ки бывшего Союза, приехал в наши
края давно. Отслужив срочную в Орле,
остался в приглянувшемся ему несует�
ном среднерусском городе. Нашел ра�
боту, встретил свою половинку. На ро�
дину жены Лидии, в Залегощенский
район, и перебрался на постоянное ме�
сто жительства. Трудились в местном
совхозе «Победа»: он шоферил, она ка�
шеварила в совхозной столовой.

В 1995 году жены не стало. Мирзаха�
ким Мирзарахимович один поднял, вы�
учил двух сыновей. Правда, к тому вре�
мени обширное хозяйство (живности
был полон двор), которое так умело, с
крестьянской сметкой вела Лидия
Александровна, совсем захирело.

Сегодня Мирзахакиму Мирзарахи�
мовичу Мирзакаримову 66 лет. Он ин�
валид 2�й группы. Нелегко видеть, как
он сильно трясущимися руками выни�
мает из видавшей виды куртки конвер�
ты, а из них мучительно долго достает
официальные ответы�отписки.

Еще в 2001 году в село Ломовое
пришел природный газ. А вот до по�
следнего, 13�го, дома Мирзакаримо�
вых голубое топливо так и не дотянули.
Не потому, что газовики суеверны.

— Потребовалось 15 тысяч рублей, а
где я возьму такие деньги? — вздыхает
Мирзахаким Мирзарахимович. — У ме�
ня пенсия — 2370 рублей.

Но в таких случаях, рассудили мы,
часть затрат обычно берет на себя му�
ниципальный бюджет или помогает
родное хозяйство, в котором в свое
время пахал человек. Если, конечно,
оно не дышит на ладан. Туда и надо сту�
чаться.

Но Мирзакаримов только долго тря�
сущимися пальцами вынимает письмо
из конверта: «Вот...».

Это ответ инвалиду от главы адми�
нистрации Залегощенского района
А.И. Санина. «Ваше заявление, — чита�
ем, — рассмотрено на районной ко�
миссии по оказанию адресной соци�
альной помощи на заявительной осно�
ве.

На основании Закона Орловской об�
ласти «О государственной социальной
помощи в Орловской области» № 357
от 29.10.2003 г. вам отказано в получе�
нии государственной помощи, так как к
категории малоимущих граждан вы не
относитесь, размер вашей пенсии со�
ставляет 3523 руб. 39 коп. в месяц. Это
выше прожиточного минимума для
пенсионеров — 2274 руб.».

Честное слово, иногда позавидуешь
умению наших чиновников от власти
стряпать гладкие отписки. Здесь есть
всё: и изысканный канцелярский
штиль, и уместные ссылки на те или
иные статьи законов. Нет только чело�
веческого отношения к челобитчику.

За исключением незначительных, на
взгляд главы, мелочей (обозвал Мирза�
рахимовича Мирзакаримовичем, уве�
личил ему пенсию на 1150 рублей —
это сумма единовременной денежной
выплаты) ответ по форме верен, а вот
по сути... власть отказала инвалиду в
помощи.

Не нашел возможным поддержать
материально Мирзакаримова и началь�
ник областного управления социальной
защиты населения Н.В. Ужокин. Из его
(куда более пространного) письма
Мирзахаким Мирзарахимович с удив�
лением узнал лишь, что стал он почти
неприличным Мирхаримом...

В общем, не повезло человеку с га�
зификацией. А тут зима катит в глаза —
надо твердым топливом запасаться.
М.М. Мирзакаримову как инвалиду да�
ли тонну угля. На месяц, говорит Мир�
захаким Мирзарахимович, хватит. На
остальное придется выкраивать из пен�
сии. Знает ли об этих проблемах инва�
лида приславший ему отписку залего�
щенский глава А.И. Санин?

НА БЮДЖЕТ НАДЕЙСЯ 
И САМ НЕ ПЛОШАЙ

«Уважаемая редакция! К вам обра�
щаются жители с. Кологривово Ново�
деревеньковского района. В этом году,

весной, к нашему селу проложили газо�
провод. Объясните, пожалуйста, нам,
должны ли мы полностью оплачивать
уличную газификацию? Мы слышали,
что существует федеральная програм�
ма «Социальное развитие села». Дей�
ствует ли она в нашем районе?».

Такие письма, касающиеся самой
острой темы газификации — её финан�
сирования, в редакционной почте пре�
обладают. Жители п. Колычевский
Троснянского района в несколько эта�
пов собирали деньги на газификацию:

по 5 тыс. рублей на проект, затем по 15
тысяч, потом еще по 1,7 тыс. рублей.
Но этим не кончилось — понадобилось
сдать ещё по 3,5 тыс. рублей. Люди
«взяли кредиты, порезали скотину, что�
бы рассчитаться». Теперь они засомне�
вались в правомерности «сборов».
«Ведь мы, — пишут жители Колычев�
ского, — включены в федеральную про�
грамму газификации».

А это письмо (29 подписей) из
д. Озерное Покровского района. «В на�
шей деревне проводилась газифика�
ция, — сообщают её жители. — Причем
весь населенный пункт газифицирован
за наши средства, хотя мы должны бы�
ли платить лишь за присоединение
своих домов к газораспределительной
сети».

Какие финансовые потоки питают
газификацию? Многое проясняет ответ
первого заместителя губернатора об�
ласти П.А. Меркулова жителям упоми�
навшегося п. Колычевский. «Газифика�
ция поселка, — сообщает П.А. Мерку�
лов, — предусматривается в 2006 году
по федеральной программе «Социаль�
ное развитие села до 2010 года»... Про�
грамма предусматривает выделение
средств федерального бюджета в раз�
мере 25% от стоимости строительства
объекта, 25% — областного бюджета, и
50% оплачивает население».

Это общая схема финансирования.
Что касается конкретно п. Колычев�
ский, то на его газификацию «заплани�
ровано выделить 740 тыс. рублей из
федерального бюджета, 950 тыс. руб.
— из областного бюджета, доля насе�
ления составит 1160 тыс. рублей
(40%)».

Схема жесткая, но её диктует логика
рынка: голубое топливо — такой же то�
вар, как молоко или хлеб.

ИВАН КИВАЕТ НА ПЕТРА...
Старо как мир: когда в товарищах

согласья нет, на лад их дело не пойдет.
Особенно такое хлопотное, как газифи�
кация.

Проект на проведение природного
газа в д. Козловке Новодеревеньков�
ского района был сделан еще в 2003 го�
ду. А воз и ныне там, сообщают её жи�
тели А.И. Акимушкин, В.Т. Стальмаков,
Е.А. Абашина и другие в письме в «Ор�
ловскую правду». И всё из�за того, счи�
тают они, что и районная, и сельская
администрации самоустранились.
Больше того, «в начале 2006 года нам
вернули документы и сказали: «Зани�
майтесь газификацией сами».

Годы не прошли даром: сегодня спе�
циалисты настаивают на необходимос�
ти обновления проектной документа�
ции. Легко сказать — трудно сделать:
пять раз, преодолевая 100�километро�
вое расстояние, наведывались козлов�
ские ходоки в Орел. «Одна организа�
ция, — поделились люди своими впе�

чатлениями от тех поездок, — посыла�
ла нас в другую...»

Газификация (точнее, длинные раз�
говоры об этом) деревни пережила ре�
анимационный этап во время недавних
выборов в местные органы власти. Коз�
ловка воспрянула духом. Но прошли
выборы, и... «все забыли свои обеща�
ния, Иван кивает на Петра...»

Не полагаясь на поддержку властей,
жители Козловки взялись за дело сами.
На собранные ими деньги ООО «Сан�
техник» проложило разводящий газо�

провод. Но чем больше стараются га�
зовики, тем чаще приходится жителям
деревни раскрывать свои кошельки. А
где же, спрашивают люди, обещанная
властями финансовая поддержка?

Этот вопрос мы адресовали админи�
страции Новодеревеньковского райо�
на. «В соответствии с областной про�
граммой газификации на 2006 год, —
сообщил нам её глава С.Н. Медведев,
— из областного бюджета выделено
200 тыс. руб. на газификацию н.п. Коз�
ловка и Юрьевка. Они расположены ря�
дом с межпоселковыми газопровода�
ми, но для прокладки разводящих се�
тей необходимо изготовить проектно�
сметную документацию, а для получе�
ния денежных средств из федерально�
го или областного бюджета нужно
пройти четыре экспертизы.

Жителям было разъяснено, что изго�
товление документации производится
за счет средств населения и чтоб войти
в одну из программ, необходимо изго�
товить документацию и пройти эти экс�
пертизы.

Сегодня документация проходит гос�
экспертизу, в результате чего нет воз�
можности сдать её в ОГУ «Орёлгосза�
казчик» для проведения торгов и полу�
чения денежных средств. После полу�
чения положительного заключения бу�
дут проведены торги.

...За счет средств населения ООО
«Сантехник» проложило разводящий
газопровод. Договора на выполне�
ние работ и всей соответствующей
документации в администрации нет,
хотя обращались по этому вопросу к
А.И. Акимушкину (житель деревни,
один из авторов письма в редакцию. —
Н.С.) неоднократно».

А пока Иван кивает на Петра, пришла
очередная осень, не за горами зима. А
ей, студеной, безразлично, кто прав,
кто виноват. Прижмет морозцем, запо�
рошит снежком — и как на ладони ста�
нут видны и «непробиваемость» власти,
и неорганизованность жителей.

ВЫПАЛИ ДЕРЕВНИ 
ИЗ БЮДЖЕТА

Еще одно письмо. Всего две стра�
нички, одна из которых густо забита
подписями жителей деревень Верхней
и Нижней Калиновки и п. Нариманов�
ский Орловского района. Газификация
здесь обошлась каждому дому в 70 тыс.
рублей. Грабеж, считают авторы пись�
ма. И приводят в пример соседние на�
селенные пункты — Снецкая Лука и
Платоново, жители которых заплатили
за газ вполовину меньше. Значит, им,
рассудили обиженные, помогал бюд�
жет и спрашивают: «Почему же наши
деревни выпали из бюджета?»

Вот как прокомментировал ситуа�
цию глава администрации Орловского
района В.Н. Логвинов: «Проектирова�

ние газопровода до д. В. Калиновки,
Н. Калиновки, с. Платоново, п. Нарима�
новский, д. Парахино и д. Снецкой Лу�
ки, — напомнил Владимир Николаевич,
— было начато в 1988 году. По проекту
ветка газопровода высокого давления
от бывшего свинокомплекса «Серп и
Молот» до платоновской церкви долж�
на была строиться за счет средств об�
ластного бюджета. Далее газопровод
низкого давления до вышеназванных
населенных пунктов планировалось
проводить за счет средств населения.

Однако из�за отсутствия
финансирования до 2002
года работы по газифика�
ции не проводились.

Не дождавшись бюд�
жетного финансирова�
ния, жители д. Н. Кали�
новки, В. Калиновки, час�
ти Платоново полностью
за свой счет изготовили
новый проект и провели
газ, затратив 1380 тыс.
рублей, в том числе за га�
зопровод высокого и
среднего давления около
900 тыс. рублей. Жителям
оставшихся населенных
пунктов предлагалось
принять в этом участие,
но они отказались.

В 2006 году была про�
ведена газификация на�

селенных пунктов, жители которых от�
казались от коммерческого варианта
строительства. Затраты населения со�
ставили 917,4 тыс. рублей. Админист�
рация Платоновского сельского посе�
ления выделила в качестве помощи 200
тыс. рублей.

Газификация н.п. Снецкая Лука про�
изведена по отдельному проекту...
Часть жителей с. Платоново (около 5
домов) провели газопровод за свои
средства полностью, осуществив
врезку от «коммерческой» ветки. Ос�
тальные жители Платоново после стро�
ительства газопровода в 2006 г. по
первоначальному проекту (газопровод
высокого и среднего давления постро�
ен на бюджетные средства) своими
средствами оплатили только часть га�
зопровода низкого давления, что и по�
влекло такое различие в затратах.

Дальнейшая реализация первона�
чального проекта строительства газо�
провода от Платоновской церкви через
с. Платоново до н.п. Калиновка нецеле�
сообразна, т.к. имеется возможность
подключиться к уже эксплуатируемой
ветке газопровода. Для чего необходи�
мо оплатить свою долю стоимости ча�
стного газопровода.

В настоящее время, несмотря на
неоднократно проведенные собрания,
обращения в областные структуры,
между жителями�дольщиками частно�
го газопровода и жителями д. В. Кали�
новки, Н. Калиновки и п. Нариманов�
ский не удается достичь согласия на
врезку».

По сведениям В.Н. Логвинова, к ре�
шению возникшей проблемы подклю�
чилась областная администрация. Хо�
чется надеяться, что компромисс будет
найден.

...Газ в глубинку идёт трудно. Но
главное — все�таки идёт. Сегодня ор�
ловское село газифицировано почти на
70%. Предстоит газифицировать ещё
где�то порядка 134 центральных уса�
деб, построить более 1000 км распре�
делительных газопроводов. Предпола�
гается, что в ближайшие два—три года
газификация области будет заверше�
на.

Надо ли говорить, что произойдет
это не само по себе — под лежачий ка�
мень вода не течет. Как заметил на не�
давней коллегии, рассматривавшей
вопрос газификации области, губерна�
тор Е.С. Строев, каждый на своем уров�
не должен вносить посильную лепту в
«наше общее дело». Ведомства, отве�
чающие за «газовую строчку», должны
более тесно взаимодействовать с «Газ�
промом», «Межрегионгазом», Минис�
терством финансов РФ. При этом орга�
нам власти на местах абсолютно про�
тивопоказана роль статистов. А селяне
— таково время — должны помогать
себе рублем.

Николай СОЛОПЕНКО.

СССС     ПППП РРРР ЕЕЕЕ ПППП ЯЯЯЯ ТТТТ СССС ТТТТ ВВВВ ИИИИ ЯЯЯЯ ММММ ИИИИ

КККК ВВВВАААА ДДДД РРРРААААТТТТ НННН ЫЫЫЫ ЕЕЕЕ
ММММ ЕЕЕЕ ТТТТ РРРР ЫЫЫЫ

ДДДДООООЛЛЛЛГГГГОООО    ЖЖЖЖДДДДЁЁЁЁТТТТ     ГГГГЛЛЛЛУУУУББББИИИИННННККККАААА    ГГГГААААЗЗЗЗАААА

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

21 октября

Доллар                            Евро

26,85                             33,90       

Коллегией области 13.09.2006 г.
принято распоряжение № 214�р
«Об инициативе бизнес�сообще�
ства в реализации приоритетных
национальных проектов». В доку�
менте, в частности, отмечается,
что в рамках национальных про�
ектов в текущем году из бюдже�
тов всех уровней на развитие аг�
ропромышленного комплекса
выделено 18,3 млн. рублей, на
реализацию национального про�
екта «Доступное и комфортное
жилье — гражданам России» —
22,1 млн. рублей, «Образование»
— 81,8 млн. рублей, «Здоровье»
— 225,8 млн. рублей.

Наряду с бюджетным финанси�
рованием увеличилась и доля фи�
нансовых средств, направляемых
бизнесом на развитие производ�
ства, восстановление социальной
инфраструктуры, существенно
сблизились подходы органов го�
сударственной власти и бизнеса к
проблеме образования.

При поддержке предпринима�
тельского сообщества дальней�
шее развитие получила система
непрерывного профессионально�
го образования, работа трех уни�
верситетских комплексов, дающая
возможность подготовки специа�
листов высокой квалификации,

учебно�научно�производственно�
го комплекса, в составе которого
действуют 40 организаций научно�
производственного характера.

Представители предпринима�
тельских структур принимают уча�
стие в деятельности советов всех
уровней по реализации приори�
тетных национальных проектов,
межведомственных рабочих групп,
которые образованы по каждому
нацпроекту.

Ежегодно до 80 % выпускников
профессиональных учебных заве�
дений всех уровней трудоустраи�
ваются бизнес�сообществом.

В то же время в области обоз�
начился острый дефицит совре�
менных менеджеров�управлен�
цев, рабочих массовых профес�
сий. Из�за искусственного раз�
рыва традиционных связей меж�
ду системой образования и эко�
номикой учебные заведения не в
состоянии самостоятельно дать
сегодняшнему выпускнику спе�
циальные знания.

Учитывая вышеизложенное,
коллегией области одобрена ини�
циатива руководителей муници�
пальных органов власти, бизнеса:
ЗАО АВК «Эксима» (Демин Н.Я.),
ОАО «Орелстрой» (Соболев В.В.),
ОАО «Орловская промышленная

компания» (Аносов В.В.) об уч�
реждении грантов для студенчес�
кой и учащейся молодежи, моло�
дых преподавателей и мастеров
производственного обучения.

Департаментам Орловской
области поручено проводить ре�
гулярный мониторинг трудоуст�
ройства выпускников; организо�
вать на производстве специаль�
ные учебные, научно�исследова�
тельские центры, где студенты на
практике могли бы осваивать бу�
дущую профессию; разработать
меры материальной поддержки
руководителям практики — орга�
низаторам производственного
обучения; создать оптимальную
систему стимулов, для того что�
бы бизнес�сообществу стало вы�
годно вкладывать деньги в обра�
зование, здравоохранение, агро�
промышленный комплекс, строи�
тельство жилья.

Руководителям органов мест�
ного самоуправления рекомен�
довано рассмотреть вопросы
привлечения бизнес�структур к
участию в реализации приори�
тетных национальных проектов.

Полностью данное распоря�

жение опубликовано в газете

«Орловская правда» 

от 15 сентября 2006 г.

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ И БИЗНЕС"СООБЩЕСТВО
ОФИЦИАЛЬНЫЕ НОВОСТИ

ЭКОНОМИКА

КОЛЛЕГИЯ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
19 октября 2006 г.       № 218
г. Орел

Об установлении величины

прожиточного минимума 

на душу населения и 

по основным социально&

демографическим группам

населения 

в Орловской области 

за III квартал 2006 г.

В соответствии с Федеральным
законом "О прожиточном минимуме
в Российской Федерации" и на осно�
вании Закона Орловской области 
"О потребительской корзине 
в Орловской области" коллегия 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Установить по представлении
департамента экономической поли�
тики Орловской области величину
прожиточного минимума в Орлов�
ской области за III квартал 2006 г. в
расчете на душу населения 2635 руб�
лей, для трудоспособного населения
— 2870 рублей, пенсионеров — 2235
рублей, детей — 2466 рублей.

2. Опубликовать настоящее поста�
новление коллегии Орловской облас�
ти в газете "Орловская правда".

Е.С. СТРОЕВ.
Председатель 

коллегии.  


